



地域医療の今後の課題について講演された

2日目

シンポジウム



テレビでおなじみの玉川徹氏

1日目
記念講演

第53回 夏季セミナー

8月3(土)～4日
(日)に第53回保団連夏季セミナーが都内のホテルで開催され、初日の記念講演に、テレビ朝日の平日朝のワイドショー番組のコメントーターとしておなじみの玉川徹さんが「日本一有名な平社員の作られ方」と題して講演した。玉川さんは宮城県仙台市のご出身。母親が助産師で、ご自身での出産時に医療のおかげで生きている。現代医療のすばらしさ、子供の頃か

シンポジウムは「患者、国民、医療現場を守る地域医療」という話題で進められた。副題は「地域の医科・歯科診療所・中小病院の果たす役割を考え」であった。その講演や講座が多忙な医療現場を取り囲む複雑な社会現象を理解する理論的な話題である一方、シンポジウムの課題は保健医が日々関わる、自らどう取り組むかという実践的なものであつた。

まず基調提案は国の進める提供体制の再編と問題点について佛教大学准教授の長友薫輝先生による講演である。第1回に政府が進めてきた医療費抑制など推計に基づくとして、医療の効率追求で医療のいかにも、科学的根拠からもか

ら将来医師になりたいとか、夢があつたと語られた。しかし幼少から母親が「日本一有名な平社員の作られ方」と題して講演した。玉川さんは宮城県仙台市のご出身。母親が助産師で、ご自身での出産時に医療のおかげで生きている。現代医療のすばらしさ、子供の頃か

シンポジウムは「患者、国民、医療現場を守る地域医療」という話題で進められた。副題は「地域の医科・歯科診療所・中小病院の果たす役割を考え」であった。その講演や講座が多忙な医療現場を取り囲む複雑な社会現象を理解する理論的な話題である一方、シンポジウムの課題は保健医が日々関わる、自らどう取り組むかという実践的なものであつた。

まず基調提案は国の進める提供体制の再編と問題点について佛教大学准教授の長友薫輝先生による講演である。第1回に政府が進めてきた医療費抑制など推計に基づくとして、医療の効率追求で医療のいかにも、科学的根拠からもか

就職が決まったという会話をから、テレビという仕事に道がばつと拓け今に至ると話された。そもそも玉川さんは小さい頃からテレビっ子で、テレビが大好きだったこともあり、好きなことを仕事にできたから幸いこ

とがつても辞めず、なんとか厳しいテレビ業界で生き残れた。嫌いなら

好きになるよう変革し、

自分がその位置で次々こ

とできない存在となる

ことが重要だと、自身の経験を語られた。

会場からの質疑応答で

は保険証の廃止の問題に

もふれ、そもそもマイナ

ー保険証の作成は国民各自の任意であり、マイナ保

険証を持つていなくても

医療が受けられるとい

う

（常任理事 中島 雅典）

保険証を残そう！

～署名活動にご協力ください～

健康保険証を残すことを求める署名活動を行っています。
ご協力をお願いします。（事務局）



第18回 胸部レントゲン写真の読み方



心臓も浸潤影もレントゲン上水濃度ですので言いえれば「水の間に水」があると線が消えるという理屈です。もともとある線が肺のどのあたりと接しているかを知っていると病变部位が推定できるので肺の区域を覚えておくことも重要ですよね。心臓は前にあるのでS 4.5：中葉に接する。大動脈は後ろにありS 6.10：下葉に接する。横隔膜はやや前方にありS 6.10：下葉に接するなど。肺の区域を覚えるには「プロンコ体操」というのがあるので、覚えられると便利かと思います。

（ペンネーム 正篤）



今回は基本的なお話しで、そのぐらい知っているといわれる先生方が多いかと思いますが、復習の意味合いでお読みになつていただければ幸いです。

シルエットサインという言葉があります。これはもともと見えていたはずのラインが消えている現象です。例えば心臓や大動脈特に右第2弓に隣接して病変があると、そのラインが消える場合、シルエットサイン陽性と表現します。最も多いのは肺の浸潤影でしょうか。心臓と浸潤影が離れていると心臓の外縁は空気(肺の中)に接したままで心外縁は消えませんね。シルエットサイン陰性です。ところが心臓と浸潤影が接していると心臓の外縁の1部は空気と接することなく浸潤影と接しているのでシルエットサイン陽性となります。